

*Le gouvernement de Lula  
annonce le retour du Brésil au  
sein de l'UNASUR*

---



La Havane, 8 avril, (RHC)- Le gouvernement du président Luis Inacio Lula da Silva a officiellement annoncé le retour du Brésil au sein de l'Union des nations sud-américaines (UNASUR).

Le Journal officiel de l'Union a publié ce vendredi le décret signé par le président Lula. Cette décision entre en vigueur dans 30 jours.

En avril 2019, le président défait Jair Bolsonaro a annoncé sur les réseaux sociaux que le Brésil se retirerait du bloc, fondé sur la base d'un traité constitutif signé en mai 2008 par les gouvernements de l'Argentine, de la Bolivie, du Brésil, du Chili, de la Colombie, de l'Équateur, du Guyana, du Paraguay, du Pérou, du Suriname, de l'Uruguay et du Venezuela.

"En 2010, l'UNASUR était composée des 12 États d'Amérique du Sud avec une population de près de 400 millions d'habitants. Depuis, certains pays s'en sont retirés, principalement en raison de divergences politiques. La sortie du Brésil a eu lieu en 2019 sur décision du gouvernement précédent", précise l'administration actuelle.

Le retour du Brésil au sein du bloc suit de quelques jours seulement celui de l'Argentine.

Le 16 mars, Lula a défendu le renforcement du marché commun du Sud (MERCOSUR), la réorganisation de l'UNASUR et l'amélioration de la politique des relations extérieures.

"Il n'est pas possible d'imaginer un pays riche entouré de pauvres de tous les côtés. Le Brésil, en tant que grand frère des pays d'Amérique du Sud, doit avoir la responsabilité de faire grandir les autres avec nous", a déclaré le président Lula dans la ville méridionale de Foz do Iguazú, en compagnie de son homologue paraguayen, Mario Abdo Benítez.

Source : Prensa Latina

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/319070-le-gouvernement-de-lula-annonce-le-retour-du-bresil-au-sein-de-lunasur>



**Radio Habana Cuba**